

## 10月がスタート 1年の折り返し地点です

「実るほど 頭(こうべ)を垂れる 稲穂かな」

立派に成長した人ほど、頭の低い謙虚な姿勢であるという事を意味することわざですが、校長室から見える田んぼの稲穂も頭を垂れ出しました。田植えの頃から田んぼを見ていますが、猛暑や台風を乗り越え、稲は春から大きく成長し、実りの時期を迎えています。

10月1日に全校(放送)朝会がありました。折り返し地点で話した内容を紹介します。

皆さんには誰にもすばらしいところがたくさんあり、これからどんどん伸びていきます。できなかったことができるようになったり、分からなかったことが分かるようになったりします。また、いろいろなことに興味を持ち関心が広がったり、自分の得意なことが見つかったりして、自分の目標や夢が生まれてきます。

1年生はアサガオを種から育てていましたね。アサガオの種を土にまくとどうなりましたか。やがて芽が出て葉となり茎が伸び、たくさんの花が咲きました。皆さん一人ひとりにも、アサガオの種のように伸びていこうとする力、花を咲かせようとする力があります。

でも伸びていこうとする芽や葉や茎を上から押さえ、伸びさせまいとしようとするものがあります。それは何かというと、からかい、人の悪口、仲間はずし、無視、暴力などのいじめや差別などです。

学校は楽しいですか。自分の発表を友だちは静かに聞いてくれますか。友だちの悪口を言ったり、聞いたりしていませんか。仲間はずしはないですか。そんなことをもし自分がされたら、伸びていこうとする力が全然出ません。悲しい気持ちになります。アサガオだったら下を向いて花が咲く前に枯れてしまいます。

10月の生活目標は、「気持ちのよい言葉を使おう」です。10月はもっと意識をして、友だちを「〇〇さん」と呼びましょう。クラスで決めた「あったかことば」を使ってください。「ありがとう」「すごい」「がんばったね」「どうぞ」などのあったか言葉がいっぱいの学級、自分の力が伸ばせる学校をみんなで作っていきましょう。



## 2学期の参観日について

年間行事予定表では、9月15日に命の参観日を予定していましたが、9月13日に運動会を実施したため9月の参観日は中止としました。次回の参観日は11月を予定しています。

## 引き渡し訓練のご協力ありがとうございました

本日は引き渡し訓練に参加いただきありがとうございました。平日の午後という時間もあって都合のつかない保護者の方もおられたことと思います。この訓練は新型コロナの状況であっても、実施した方がよいという判断で行いました。地震だけでなく、各地で大きな災害が毎年のように発生しています。常に備えだけはしておかなければならないと考えています。